







PANORAMA DE ESPAÑA

“Gobernada por una camarilla que, no obstante sus rutilantes uniformes, es poco más que un grupo bien organizado de ganstergs”

Así acaba de presentarse nuestra patria a los ojos de un escritor norteamericano

«New York Herald Tribune» (edición europea) ha publicado, bajo el doble título: «A los diez años de gobierno franquista...»

Cuando se toma el billete de ferrocarril hay que llenar otro impreso, en que constan la dirección habitual del viajero, su punto de destino y el objeto de su viaje.

El mundo y pregunta al extranjero acerca de un libro o de una película prohibidos en España.

A mayoría de la gente con quien habla en España un extranjero dice hallarse descontento con el régimen de Franco.

Una vez en ruta, los carruajes son recorridos por agentes de la policía secreta que comprueban las tarjetas de identidad y toman el número de los pasaportes.

La mano de obra es la mercancía más barata en España de hoy, y los sueldos y salarios son tan bajos que no es raro que el español corriente de clase media tenga, por lo menos, dos empleos.

Protestan no solamente aquellos republicanos que perdieron, como consecuencia del triunfo franquista, su propiedad o su posición social, sino también la mayor parte de quienes apoyaron al generalísimo en el «Glorioso alzamiento» de 1936.

El comercio de exportación está igualmente sujeto a esa exacción. Un importador americano que encontró en Granada me decía: «No veo que diferencia haya entre esto y el comunismo».

Los tres años de guerra civil han dejado recuerdos perdurables en la memoria de todos los españoles mayores de quince años.

Por extraño que parezca, todos hablan sin recatarse y, al parecer, sin gran miedo de la policía. La prensa, la radio y el cine siguen sujetos a la conocida censura totalitaria.

La pérdida de sus libertades civiles no parece preocupar mucho al español medio, que ha de pasar la mayor parte de su tiempo tratando de procurarse sustento y vestido para sí y su familia.

El comité central del partido comunista yugoslavo ha reelegido al mariscal Tito para secretario del Buró político.

Ya, desde el pasado verano, los españoles hacían cálculos para anticipar cuánto podría corresponderles por la participación de España en el programa de rehabilitación europea.

El Congreso declara: «Para dar a la clase trabajadora toda su fuerza en su lucha contra el capitalismo, es indispensable que en todos los países, frente a los partidos burgueses, no haya más que un partido socialista».

El Congreso rechaza además, toda tentativa hecha para enmascarar los antagonismos de clase, siempre crecientes al efecto de facilitar una aproximación con los partidos burgueses.

Desde que se cruza la frontera, trabaja el viajero conmovido con un vocablo que no hallaría en ningún diccionario español: ESTRAPERLO, que quiere decir mercado negro.

Resolución (de Dresde), enmendada por la delegación alemana, adoptada por 25 votos contra 5 y 12 abstenciones.

Es bien visible que la única preocupación de las modificaciones a la moción de Dresde es la que yo he indicado: poner en guardia contra desviaciones posibles, pero sin señalar a actividades existentes que conducen a ellas.

El socialismo internacional

CUANDO escribimos estas líneas no hay aun un nuevo gobierno en Holanda, porque los laboristas se han negado a participar en el Gabinete que intentaba constituir M. Beel.

En cambio en Finlandia son los socialistas los que han formado Gobierno. Constituida la Cámara, fué elegido, presidente de la misma el agrario Kekkonen, y vicepresidente, el socialista Lumme y el comunista Kivecse Kujala.

En Polonia se está fraguando el acto final de la comedia de fusión socialista-comunista. Por lo cual, el verdadero P.S.P. ha publicado una nueva protesta.

La Constitución de la República de 1931 decía era de trabajadores de todas clases. Declaración platónica que debe hacerse efectiva obligando a trabajar a los hombres útiles, manual o intelectualmente, sin poder excusarse, aun teniendo medios de vida propia.

En Polonia se está fraguando el acto final de la comedia de fusión socialista-comunista. Por lo cual, el verdadero P.S.P. ha publicado una nueva protesta.

La cuestión de la aplicación de la pena de muerte, vuelta a la Cámara de los Comunes sin haber conseguido de los Tories que aceptaran el compromiso defendido por Morrison, colocó a éste en posición difícil, dando lugar a que 34 diputados laboristas votasen contra el criterio del ministro del Interior, y sobre todo, a que muchos se abstuvieran en la votación.

Por otra parte, en política exterior sus opiniones están igualmente muy distanciadas entre Bevin y gran número de diputados. Menos mal que el Consejo Nacional del Trabajo, formado por delegaciones del Partido Laborista, del Congreso de las Trade-Union y de la Unión Cooperativa, ha publicado una explícita declaración afirmando que el Gobierno inglés no deberá ceder ante las amenazas de los rusos en el problema de Berlín.

Hemos recibido una carta en la que se nos dice: «Nuestros amigos de Karaganda se encuentran actualmente en un campo de repatriación en Odesa, donde son objeto de buen trato y tienen esperanza de regresar muy pronto a Francia, según anuncian en carta muy reciente».

Recuerdos del Congreso de Amsterdam, de 1904

por BRAKE

Vamos a mostrarlo mediante textos. Pero insistamos sobre la leyenda de una resolución dando razón al revisionismo y declarada por el famoso sufragio único de mayoría. No ha habido votación con un voto de mayoría.

de no reemplazar a reemplazar la conquista del Poder político de alta lucha contra la burguesía por una política de concesión al orden establecido.

sentada. Daré sobre esto una o dos pruebas todavía, con palabras de los interesados mismos. He aquí (página 97 de la reseña) el fin del discurso de Victor Adler: «Natural es que, si nuestra enmienda es rechazada, nosotros debemos votar por la moción de Dresde, pues su existencia es el principio propio de ésta».

¿Será verdad? Hemos recibido una carta en la que se nos dice: «Nuestros amigos de Karaganda se encuentran actualmente en un campo de repatriación en Odesa, donde son objeto de buen trato y tienen esperanza de regresar muy pronto a Francia, según anuncian en carta muy reciente».